## Abschlussfahrt der Klasse KBT12



Am Mittwochvormittag,13. Dezember 2023, starteten wir, die Klasse KBT12, von Mindelheim mit dem Zug nach Köln.

Nach der Ankunft in Köln fuhren wir gleich auf die Aussichtsplattform Cologne View, wo wir das atemberaubende Panorama auf die Stadt, den Rhein und das Umland genießen durften. Anschließend ging es zur Einschiffung auf die MS Asara, ein modernes 5 Sterne Schiff von Phönix Reisen.

Wir wurden in der Lounge empfangen und bekamen erste Informationen über die Reise. Nach dem Bezug der Deluxe Balkonkabinen ging es zum Abendessen mit 5-Gängen.

Am 14. Dezember legte die MS Asara im Amsterdamer Hafen, in erster Lage zum Hauptbahnhof, an. Nach dem hervorragenden Frühstück ging es als erstes zum Anne-Frank-Haus. Die lebensnahe Darstellung dieses dunklen Kapitels machte alle betroffen. Anschließend hatten wir die Auswahl zwischen einem Besuch des Amsterdamer Dungeon oder dem Van-Gogh-Museum. Im Dungeon konnten wir Horror Geschichten von damals hautnah erleben und sogar live mitwirken. Die weniger Gruselfreudigen haben Kultur erfahren können.

Am Abend trafen wir uns alle zur Grachtenfahrt beim Light Festival, mit traditionell passender Musik. Auch die vielen Fahrräder in Amsterdam waren eine große Attraktion.

Nach dem Abendessen auf dem Schiff, konnte, wer wollte, noch eine Tour durch das Rotlichtviertel unternehmen. Bei der geführten Besichtigung sahen wir unter anderem die Bulldog Coffeeshops und die Rotlicht-Arbeiterinnen, als auch die historische Altstadt mit ihren endlosen Grachten. Für einige Schüler waren dies ganz neue Erfahrungen.



Am nächsten Tag kamen wir in Nijmegen an. Wir konnten die Stadt bis mittags selbstständig erkunden. Dort erhielten wir einen Einblick in die Geschichte der über 2000 Jahre alten Stadt, die während des zweiten Weltkrieges zerbombt wurde und bis auf ihre Grundmauern niederbrannte. Das heutige weltoffene und junge Flair der Stadt ist beeindruckend. Viele nutzen die Gelegenheit zum Shopping.

Von hier aus ging es mit dem Schiff auf dem Rhein in Richtung Köln. Am Nachmittag organisierte die Schiffsleitung für uns eine exklusive

Brückenbesichtigung beim Kapitän und eine Fragerunde mit dem Kreuzfahrtdirektor.

Auf dem Sonnendeck gab es einen kleinen Weihnachtsmarkt wo Glühwein, Plätzchen und Hot Dogs angeboten wurden. Die verkleidete Schiffsbesatzung sorgte dabei für eine schöne vorweihnachtliche Stimmung.

Zum Beginn der Gala Night lud uns der Kapitän zum Sektempfang ein. Anschließend genossen wir das Captains Dinner mit sechs Gängen. Den Abend ließen wir bei Cocktails, Musik und guten Gesprächen, zusammen mit dem Kreuzfahrtdirektor, im Salon ausklingen.

Ein besonderer Dank geht an die Verantwortlichen von Phönix Reisen, die diese Reise ermöglicht haben und an die Kreuzfahrtleitung, für die exklusiven Einblicke in die Flusskreuzfahrt.



Am nächsten Morgen konnten wir in Köln noch den Dom besichtigen und natürlich wurde vor der Heimreise im "Deutzer Brauhaus Gaffel" noch ein Kölsch getrunken. Mit lokalen Spezialitäten gestärkt, machten wir uns mit dem Zug wieder auf den Heimweg ins Allgäu.